



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO III.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Sábado 27 de Enero 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUN. 367

El martes próximo resolverá el Consejo de ministros la situación del señor Calvo Sotelo

TEMAS DEL DIA

La herencia socialista en Austria

Un ejemplo de lo caro que cuesta el socialismo

La opinión internacional está viendo en Austria solamente la lucha contra el racismo. Un pequeño país como el austriaco se enfrenta con un gran país como Alemania, en los momentos que domina sobre el segundo una estrecha solidaridad y una férrea disciplina. Un canciller como Dollfus a quien por su reducida estatura se le aplica el apodo de «Napoleón de bolsillo» resiste con empuje victorioso a Hitler con toda la organización de propaganda y acometividad que éste lleva tras de sí.

Esto es lo que se ve con más relieve de la pequeña República austriaca; pero la lucha de Dollfus no es solamente con el racismo sino también con el socialismo. Buena prueba de ello es la liquidación que tiene que llevar a cabo de la gestión social-demócrata de Viena. Instalados los socialistas en la municipalidad de Viena perdieron de tal modo el sentido de la medida para realizar gastos, muchos de ellos suntuarios, y gravar consiguientemente el presupuesto, que la herencia de aquella gestión constituye hoy uno de los graves problemas económicos, y sociales a que el Estado austriaco tiene que hacer frente.

Veamos algunos datos. Durante diez años el Municipio de Viena gastó más de 850 millones de schillings (puede calcularse al cambio actual cada schilling en unas siete pesetas) para alojar con un lujo que excede al existente en cualquier otro país millares de obreros y sus familias en enormes edificios. Sobrevenida la crisis económica y el paro, los obreros no pueden satisfacer el alquiler y hoy no producen lo que se cobra en tales edificios lo bastante para sus gastos de conservación y reparaciones más urgentes.

El dominio que tenían los socialistas austriacos en el Parlamento les llevó a multiplicar las instituciones de seguros sociales: la enfermedad, el retiro, el accidente, el paro, todo fué atendido. Se compró un gran palacio de un antiguo Banco para la instalación de las cajas correspondientes y se creó una frondosísima burocracia, cuyas dos terceras partes corrían a cargo de los patronos. Sobrevino también la repercusión de la crisis, disminuyeron los adheridos a estas cajas, bajaron las contribuciones que se pagaban con destino a ellas, los préstamos aumentaron y ya en 1932 se registró un déficit total para estas instituciones de 25 millones de schillings que pasó a ser de 30 millones en 1933 y se calcula excederá a los 50 en el año que ha comenzado.

En una de las industrias en que más se ha dejado sentir la mano de los socialistas es en los ferrocarriles. Los ingresos de estos que el año 1930 alcanzaron 679 millones de schillings han pasado en el año 1933 a ser solamente de 423 millones. Aun cuando las empresas ferroviarias han reducido considerablemente sus gastos se encuentran con que por efecto de la política socialista, el 75 por 100 del total de aquellos gastos se invierte en personal, dándose el caso que mientras Suiza, que tiene una red ferroviaria mucho mejor explotada que Austria, solo dispone de 31 758 ferroviarios, Austria dispone de 58.000. Pero no es esta la única carga de personal que tienen los

ferrocarriles austriacos, sino que mientras duró el mando de los socialistas, aquellos correligionarios a quienes querían colocar eran enviados al ferrocarril y se obligaba por la organización roja a la Dirección a que concediese pensiones a todos estos nuevos empleados y hoy el número de pensionados excede de 80.000 consumiendo la suma de 185 millones de schillings por año.

En el año 1922 época de gran especulación bursátil en la que los bancos necesitaban numeroso personal la cifra de empleados de Banca en Viena era de 6.000. Hoy este número está duplicado porque los dirigentes del partido socialista hicieron en los Bancos lo mismo que habían hecho en los ferrocarriles. Así se ha llegado al caso de que los tres más grandes Bancos de Austria —el Credit-Anstalt, el Bankverein y el Banco de Descuento— reparten al capital 45 millones y gastan en personal 48. Se calcula que sería necesario despedir a un 60 por 100 de empleados; pero como a los diez años de servicio son ya titulares de pensiones, los Bancos no se atreven a hacer el despido y van arrastrando una vida de languidez.

He aquí un caso bien típico de adonde conduce la gestión socialista, no por inmoralidades, sino por sectarismo. Entienden los socialistas que el Estado es el campo sobre el cual se puede actuar y vivir, ya que a el encomienda toda suerte de funciones y de ingerencias, y lógicamente van introduciendo en la red estatal a todos los correligionarios a quienes desean asegurar una pensión o utilizarle en un servicio. La iniciativa privada, la empresa, no es nada para ellos; el solo refugio es el Estado. Por eso en toda administración socialista los gastos públicos crecen desmesuradamente y el final no es otro que la ruina en las haciendas privadas y la quiebra en las públicas. Este ejemplo austriaco que destaca por su elocuencia no es único; es sencillamente uno más.

Mariano MARFIL
Prohibida la reproducción)

Juvenud Católica

Esta tarde, a las siete y media, tendrá lugar la clase de religión para socios activos y aspirantes.

Mañana, domingo, a las ocho y media, se celebrará en la iglesia de San Andrés la comunión mensual reglamentaria.

Por la tarde, a las siete, en el salón teatro, se proyectará la interesante película «El capitán Alegría», completando el programa una entretenida cinta cómica.

Huevos muy frescos
SE VENDEN A:
1,60, 2,25 y 2,40
DOCENA
CASA ALCAINE
Frente al Mercado.—TERUEL

ANUNCIE USTED EN ACCION

Seguramente le será aplicada una amnistía parcial

Después se decretarán indultos en lugar de la amnistía solicitada

El Consejo se ocupa de los sucesos ocurridos en los Centros docentes

Madrid.—A las diez y media de la mañana quedaron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

La reunión duró hasta la una y media de la tarde.

Al salir, el señor Lerroux dijo a los periodistas:

—El Consejo que acabamos de celebrar ha sido político, económico y administrativo.

Hemos nombrado presidente del Consejo de Administración de las Minas de Almadén al ingeniero don Enrique Conde.

El ministro de Instrucción pública, señor Pareja Yébenes, dijo a los periodistas que no es cierto que haya recibido la dimisión del rector de la Universidad de Zaragoza.

Añadió que para el restablecimiento de la disciplina escolar se han adoptado medidas profilácticas.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones a los representantes de la Prensa a la salida del Consejo.

NOTA OFICIOSA

Al terminar el Consejo celebrado esta mañana en la Presidencia, se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Instrucción pública.—El ministro informó al Consejo del conflicto escolar, de sus causas y de las decisiones que se propone adoptar para yugularlo.

Todo ello fué aprobado por el Consejo.

Gobernación.—El señor Martínez Barrios informó del orden público y del anuncio de huelga de los camareros y pidió al ministro del Trabajo que agote todos sus recursos para resolver el conflicto.

Así lo ofreció el señor Estadella.

Hacienda.—Se autorizó la convo-

catória para ingreso en el cuerpo de profesores mercantiles de la Hacienda.

Concediendo franquicia postal y telegráfica a la delegación especial del Gobierno de la República en Cataluña.

Modificando el régimen del rápido despacho establecido por el artículo 116 de las ordenanzas de Aduanas.

UNA NOTA DE LA DIRECCION GENERAL DE MA-RRUECOS

Madrid.—La Dirección General de Marruecos facilitó hoy a la prensa una nota desmintiendo que el ex alto comisario de España en nuestra zona de protectorado haya hecho las manifestaciones que le ha atribuido parte de la prensa y en las que se encierran cargos y censuras y conceptos perjudiciales para la acción de la República en aquel territorio.

LA SITUACION DE CALVO SOTELO

Madrid.—En el Consejo de ministros que se celebrará el martes próximo quedará resuelta la situación de Calvo Sotelo.

Parece ser que se le aplicará una amnistía parcial.

Luego se decretarán indultos parciales en sustitución de la amnistía general.

SALAZAR MINISTRO DE ESTADO

Madrid.—Se dice que si la embajada especial de Pita Romero cerca del Vaticano se prolongara demasiado, sería nombrado para sustituirle en el Ministerio de Estado el señor Salazar Alonso.

OPINIONES

CLASE MEDIA

Quiénes tenemos la vida aproximada del siglo, podemos decir esto: desde que aprendimos a leer—y fué en los periódicos—supimos que había una empresa maravillosa a realizar en España, dotada de fuerza mística y de entrañables dificultades. Estamos hablando de la conquista de la clase media. En aquel entonces, Maura gastaba lo mejor de sus discursos pretendiendo conquistarla; los partidos desmedrados y divididos, tal que ahora, cifraban en ella su porvenir y en la aspiración no andaban errados; e incluso las débiles organizaciones obreristas, soñaban con que una parte de elementos no proletarios sirviera para facilitarles la conquista del Poder. Pues bien; las figuras más recientes de la política, hasta el discurso de Sánchez Román, han enfilado a tal sector social sus consejos, requerimientos y exhortaciones.

Pero la clase media sigue, según las cuentas, zahareña, e inquisitable y no se va, ni con unos ni con otros. Tan sólo en Abril de 1931 mostró su repulsa, hacia un estilo institucional del pasado, sin que ello supusiera, como estimaron algunos ingenuos, su afiliación a determina-

dos grupos. Es en este supuesto falso donde reside la causa, de que a los tres años de cambio de nombre de régimen, se haya descubierto que se encuentra vacío de contenido y de masas.

Mas los tiempos siguen una ruta tan difícil, que antes de que los políticos logren su aspiración de sumarla a su cortejo, la proletarización va a acabar con ella. Es cada vez más precaria la suerte del hombre de carrera, del pequeño industrial, del comerciante. Esas generaciones estudiantiles que ahora están en las Facultades y en las Escuelas, ven muy difícil su colocación cuando los estudios terminen. Cada año hay más abogados, ingenieros, médicos, periodistas, etcétera, que no pueden dedicarse a vivir de sus profesiones, sino en forma precaria. Esto, es el descenso en el rango social; la proletarización, que en Alemania y otros países ha sido problema irresoluble. Los políticos se pasan su tiempo con endechas de amor y cantos de sirena. Pero la clase media está demasiado preocupada con el conflicto de su propio existir y no puede distraerse ni hacerles caso.

AXEL

El plan quinquenal y el paro forzoso

La Unión de las Repúblicas Soviéticas fué la primera nación que sintió el grave problema del paro obrero desde el año 1925. El comisario del Trabajo daba por el año 1928, la cifra oficial de 1.300.000 parados, cifra en realidad inferior a las estadísticas de las organizaciones sindicales.

Casi todos los parados eran emigrados del campo que acudían a las ciudades donde todas las necesidades del trabajo estaban ya cubiertas. ¿Qué hacer de ellos? ¿Enviarlos de nuevo al campo? Esta solución no era posible. El campo estaba ya atestado. Había ya allí un paro que no por ser latente era menos real. Las explotaciones particulares que podían pasarse con cinco obreros ocupaban a diez de ellos de suerte que podían calcularse en unos 20 millones los que en 1925 carecían de ocupación.

La causa de tal calamidad era el régimen de la NEP en las circunstancias de Rusia. Este régimen inaugurado por Lenin no era otra cosa que la vuelta a la pequeña propiedad privada con la preocupación exclusiva de los intereses particulares. En las circunstancias de Rusia los campesinos no se esmeraron en intensificar la producción, teniendo siempre en perspectiva la probable requisitoria y consiguiente incautación por el Estado. ¿Para qué trabajar para el Gobierno? Esta falta de estímulo entrañaba un paro más velado. Muchos labradores eran despedidos y no tenían más remedio que acudir a las ciudades para ponerse al servicio de las fábricas.

Esta era la situación de los obreros antes del plan quinquenal. En 1928, de 64 millones de individuos aptos para el trabajo agrícola, había unos 24 millones sobrantes para las necesidades del campo.

El plan debía absorber progresivamente a todos los parados de las ciudades y de la campiña. En efecto, la grande industria, la edificación y los transportes acrecentaron en acelerado ritmo la necesidad de operarios; medio millón más el primer año; uno y medio el segundo; hasta dos millones y medio, el tercero. En 1931 la República Soviética declaró oficialmente a la faz del mundo con estupor de los países burgueses que sólo el estado socialista no conocía el paro en su territorio. Esto ha repetido cien veces en todos los tonos; y esto han creído muchos a pie juntillas. Pero descorriendo el velo del plan quinquenal, ¿qué es lo que ha aparecido?

En los años de 1930 y 1931 se aceleró el ritmo de la expropiación de la propiedad agrícola para reducirla a granjas colectivas en tanto grado que incluso sobrepasó a los mismos cálculos del proyecto. Se pretendía colectivizar el 10 por 100 de las tierras sembradas y se llegó al 68 por 100. El resultado fueron graves perturbaciones económicas en primer término las del mercado del trabajo.

Efectivamente, con el colectivismo de la agricultura el paro latente del campo se puso de manifiesto, y se aumentó todavía más con la técnica y racionalización agrícola como aconteció en muchos otros países. Los tractores y máquinas desocuparon brazos en proporciones enormes, hasta un 50 por 100 de obreros.

Los campesinos despojados a la fuerza de sus terrenos, fueron considerados como enemigos del régimen

que los había expoliado. Solamente los braceros no teniendo qué perder se conformaron fácilmente.

De aquí resultó que fuera de los Rolkhozes o granjas colectivas había millares y millones de parados. Pero he aquí que todos ellos estaban declarados fuera de la ley por contrarios al Estado y no podían ser empleados en los campos ni tampoco en la industria de las ciudades por impedirlo las leyes. No cabía hacer de ellos otra cosa que deportarlos a Siberia; y en efecto, allá fueron enviados y a otras regiones unos 15 millones. Otros 200.000 fueron fusilados.

Por otra parte, el nuevo plan quinquenal retardó su ritmo fijándose más en la calidad de los productos y necesitando menos mano de obra; por tanto despidiendo obreros.

Otro motivo más apremiante aún ha ejercido su influencia para reducir el personal de las empresas. Las cooperativas de consumo están en déficit y dan un número de vales de alimentación cada vez más reducido. En 74 cooperativas de la industria que contaban con dos millones de miembros con derecho al sustento, fueron borrados de los registros al fin de 1933 hasta 237.000 personas. En otras cooperativas el número ha sido de 100.000. Estas medidas se anuncian oficialmente como medios de castigo contra los desertores del trabajo.

Los obreros despedidos, ¿no son verdaderos parados? El Estado soviético dice que están «fuera de ajuste». Sea como fuere. Los «fuera de ajuste» de un régimen político sin piedad, y los parados de una economía desordenada son después de todo absolutamente lo mismo. Unos y otros están sin trabajo por la fuerza de las cosas.

Se preguntará tal vez, de qué viven estos «fuera de enrole» que no tienen empleo alguno. Apenas se atreve uno a responder; pero cuando se escuchan los relatos de los que han estado en Rusia, no sólo para hacer un viaje de investigación controlado por el estado soviético, sino viviendo y estudiando allí, se deshace el enigma. Pues sencillamente, aquellos pobres mueren de hambre.

Fenómeno jamás oído hasta nuestros días el que pasa en Rusia. De una población de 163 millones de habitantes, más de 20 millones carecen de trabajo; aunque según los soviets, no son parados.

Pero importa poco; el hecho es que parados o «fuera de ajuste» que para el caso es lo mismo, la tercera parte de los trabajadores de la Unión Soviética, están sin empleo, sin salario, y condenados a salir de las grandes ciudades que habían invadido, hasta el punto de haber aumentado Moscú en 1932 en un millón de habitantes. Finalmente se ven abandonados a las calamidades de una vida salvaje y vagabunda.

El plan quinquenal puede envanecerse de haber suprimido los parados, pero debe confesar que ha dejado a la tercera parte de los trabajadores rusos sin trabajo, «fuera de ajustes».

S. de P.

SE ADMITEN ESQUILAS
HASTA LAS TRES DE
LA MADRUGADA

ECOS DE SOCIEDAD DEL DIA

LO QUE DICE ELLA EQUIVOCACION

«Desde el punto y hora que se casaron, todos los días han de discutir seis o siete veces. Hasta ahora lo han creído el esencial condimento de su felicidad matemática, de esa felicidad que tiene hecha una detenida distribución de los días de regocijo y de desgracia.

Pero ayer, de aquella brusquedad quedó un leve rescoldo de orgullo, que a su instancia hemos de consignar con el nombre de amor propio. Se echaron a temblar, al darse cuenta de que se les había ido la mano en el diario condimento; lección aprovechable si pensaron en la mina que suponen los pequeños disgustos aun en el amor más cimentado, estéril demostración si sólo se dió cuenta de lo mal que pone la boca cuando se enfada.

Han pasado aquel día sin dirigirse la palabra. Los dos se morían de angustia, pero los dos callaban. Nada sirvió que ella le limpiara solícita cuatro veces consecutivas la misma solapa de la americana. Que él le resolviera, amparador, el jergológico de la revista semanal, ¡Lo hacía para demostrarle su inferioridad!

Hasta que llegó el momento de la sinceridad. El que su marido le llevara la contraria sobre el día en que habían visitado el Museo Pedagógico — motivo del disgusto — no valía la pena de seguir así por el enorme delito de no estar de acuerdo cronológicamente.

Y fué ella quien saltó; pero sumisa, y quién sabe si un poco arrependida ella en el fondo.

«Si mi voluntad es siempre hacer lo que tú quieras, la tuya debe ser no llevarme nunca la contraria.»

Con lo que pasaba por humilde, pero quedaba en situación de poder hacer lo que mejor le conviniera. Al fin, mujer.»

VIAJEROS

Llegaron: De Madrid, en automóvil, don Ricardo Atrián y señora y el joven Enrique Casas.

— De Zaragoza, don Alvaro Gaspar.

— De Madrid, don Juan Giménez, distinguido amigo nuestro.

— De la misma población, el ingeniero don Ignacio Estevan y el gerente de Teledinámica Turolese, don Emilio Fernández.

— De Castellón, el oficial de aquel Gobierno civil don Fernando Lara, estimado amigo.

— De viaje de negocios, el acreditado industrial de esta plaza don Santiago Andrés.

Marcharon: A Zaragoza, don Pascual Sanz.

— A Alcalá de la Selva, el médico don Enrique García.

— A Calamocha, don Francisco Daudén.

— A Orihucla del Tremedal, el competente secretario de aquel Ayuntamiento don Ramiro Méndez.

— A Zaragoza, el fabricante don Alfonso Solans.

— A Daroca, don Ricardo Lario.

— A Valencia, don Manuel Ugarte.

— A Calatayud, don Juan Evangelista.

— A Valencia, don Juan Grimau.

¿Y quién paga?

Se nos dice que a partir de primeros de año, el Ayuntamiento tiene elevado el impuesto sobre vinos y alcoholes.

Esta noticia se recibió con mal caro por los industriales dedicados a esos artículos.

Hoy, el decálitro de vino que hace dos días se pagaba a seis pesetas, valió siete.

¿Quién debe poner mala cara ante esos impuestos?

No sabemos si al comerciante le habrán impuesto una peseta más por cada decálitro, pero si tenemos la seguridad de que el consumidor ya la paga.

BUENA NOTICIA

Por nuestra población circuló ayer, con insistencia, la noticia de que en Madrid habíase conseguido destinar a Teruel uno de los Batallones de nueva creación.

No hemos podido confirmarla debido a que los señores componentes de la comisión que a tal objeto marcharon a la capital de España no habían regresado todavía.

Mas como no siempre los rumores son falsos y muchas veces se cumple el refrán de que «cuando el río suena...», recogemos la noticia porque además somos optimistas en este estado de cosas, es decir, en que Teruel lograse su deseo.

Hay motivos para tal optimismo en vista de que nuestro pueblo ha sabido llevar un aceptable ofrecimiento a los altos Poderes: terrenos, el 25 por 100 de la obra y dotación de los servicios de luz y agua.

Y como uno de esos Batallones está destinado para Aragón, y Aragón quiere venga a Teruel, ¿por qué no lograrlo?

¡Ya es hora se consiga algo!

BUENA TEMPERATURA

Fué la de ayer una aceptable temperatura que hizo salir al personal de sus casillas.

El sol lució espléndido.

Los paseos vieron muy animados y con ello salieron beneficiosas a que no saben quiénes?

Pues las palomas existentes en las torres de nuestra esbelta escalinata.

Como era de esperar, las palomas enviadas por nuestra hermana Huesca han conseguido criar algunos descendientes (cosa muy difícil, porque no tienen un palomar adecuado) y son varios los pares que existen.

Por eso, al hacer buen tiempo, los niños y personas mayores, se paran a verlas y como estos animales son tan mansos pues quienes los contemplan terminan por darles de comer, formando bonitos cuadros los niños al verse rodeadas de palomas.

Ahora, cuando se acometa la reforma del mencionado paseo, como en ella figura otra torre, resultará que esos animalitos estarán mejor y poco a poco irán subiendo a la Glorieta, se unirán a las otras palomas que ya salen por allí y por fin las tendremos por los principales paseos y bien atendidas al entrar, por tanto, en cuatro palomares.

Hay que desengañarse que enseñando al niño a respetar a los animales y a las plantas se le orienta grandemente hacia otra vida, hacia el bien.

Debe desterrarse aquello de apedrear animales, destruir sus nidos y destrozr plantas.

SIN PERIODICOS

Ayer, una vez más se quedó Teruel sin poder leer la Prensa madrileña.

No sabemos las causas pero suponemos serán estas el no haber enlazado los trenes.

Lo suponemos así porque tampoco llegó la «Gaceta de Madrid».

Como estamos acostumbrados a estas anomalías, ya apenas si se les presta atención.

El del 7

BOLSA

SERVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Table with financial data including interest rates (Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 5% 1920, etc.) and exchange rates (Francos, Libras, Dollars).

De la vida local y provincial

Necrologías

A la avanzada edad de 84 años ha fallecido doña María Asensio, madre política del jefe de la Guardia municipal, señor Tregón. Los actos de funeral y conducción viéronse bastante concurridos.

También ha fallecido don Eduardo García, persona muy conocida en nuestra población.

Descansen en paz y reciban sus respectivas familias nuestro sentido pésame por dichas pérdidas.

Centros oficiales Ecos taurino

GOBIERNO CIVIL

Regresado a Teruel el señor gobernador civil de la provincia, en la mañana de ayer recibió las siguientes visitas:

Don César Arredondo; don José Bernad, de Barrachina; señores ingeniero-jefe de Obras públicas y director de la Cárcel; don César Luaces, ingeniero y don Juan González.

DELEGACION DE HACIENDA

A los alcaldes de Escriche, Monroyo, Corbalán y Peracense, se les comunica la aprobación de los presupuestos municipales que sus respectivos Ayuntamientos formaron para el año actual.

Señalamiento de pagos: Don Macario Crespo, 105'07 ptas. Señor jefe de Telégrafos, 6'70. Don Joaquín Fandes, 750'00. Señor ingeniero Agrónomo, 117'46

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Nacimientos.—Leandro Julián Villa, hijo de Luis y Francisca.

Alberto Moradriega Alcalá, de Custodio y Pilar. Andrés Navarro Benedicto, de Andrés y María.

Defunciones.—María Asensio Domingo, de 84 años de edad, viuda, a consecuencia de senectud.—Valcaliente, 19.

DEPORTES

FUTBOL

El Atlético madrileño ha entablado negociaciones con Peña, medio ala del Irún, y parece ser que ese jugador permanecerá en las filas atléticas en la próxima temporada.

Los árbitros últimamente aprobados en Madrid, son:

Don Miguel Boil, don Francisco, don Rafael y don Félix Tamarit, don José Puchalt, don Manuel Dasso, don Francisco Montolio, don José Navarro, don Enrique Miguel, don José M. Pérez, don Francisco March, don Pedro Ramón, don César Navarro, don Gonzalo Latorre, don Francisco Montava, don V. Ferrando (Paquete), don José Tormo, don Isauro Carrascosa, don Manuel Torres y don Francisco Mensua.

Para el Comedor de Caridad

Don Juan Antonio Muñoz, celoso presidente de dicha benéfica institución, nos comunica lo siguiente:

«La Sociedad de Tablajeros de esta capital, que dejó de funcionar, hace entrega al Comedor de Caridad de los fondos y utensilios que posee y que son los siguientes:

Ciento veintiseis pesetas en metálico.

Una mesa con tres cajones y tres banquillos para sostenerla.

Una escribanía con dos tinteros y tres porta-plumas.

Un tintero de mesa.

Dos perchas de pared.

Veinte sillas de madera.

Dos escupideras de piedra.

Esta entidad agradece el donativo y tiene a bien hacerlo público por medio de la prensa para satisfacción de los interesados y para que sirva de ejemplo en casos análogos, en la seguridad de que cuanto remitan ha de ser útil y aprovechable en bien del necesitado, al que todos tenemos la obligación de socorrer.

Sección religiosa

Los Caballeros de Nuestra Señora del Pilar celebrarán mañana su fiesta mensual en la capilla de Nuestra Excelsa Patrona, parroquia de San Andrés, a las ocho y media de su día, siendo obligatoria la asistencia obligatoria a la Santa Misa y comunión general.

¡ANUNCIAR ES VENDER!

y anunciar en

ACCION

único diario de la provincia, significa aumentar sus ventas en un 100 por 100, porque es el periódico de



MAYOR CIRCULACION, EL DE MEJOR INFORMACION Y EL DE MAYORTIRADA

Cafés tostados

BEJARANO

CLASES Y PRECIO COMO : : NINGUNA CASA : :

PRECIOS ESPECIALES PARA : COMERCIANTES, CAFES : : : Y BARES : : :

Plaza de Carlos Castel, 4.-TERUEL

¡¡Por inventario y...

sólo por unos días!!...



La Casa de las medias LIQUIDA todos los géneros de invierno y camisería

¡PRECIOS NUNCA VISTOS!

LA CASA DE LAS MEDIAS

Ramón y Cajal, 37.-TERUEL

SKF advertisement featuring an image of a ball bearing and text: 'RODAMIENTOS A BOLAS SKF para automóviles en stock en AUTO-SALON José María Morera'

EXCLUSIVA DE LOS COJINETES DE RODILLOS Y A BOLAS (STOCK PERMANENTE)

PARA Automóviles Camiones Motos Y Maquinaria en general

Grandes descuentos

SUCURSALES:

C. BLASCO, 4 TELEFONO 64 - ALCAÑIZ

GRAN VIA MARQUES DEL TURIA, 36 - TEL. 15225 VALENCIA

CASA CENTRAL: Avda. de la República, 25 Teléfono 110 - TERUEL

Anteayer nos enteramos de que primeros de Mayo se inaugurará el vecino pueblo de Santa Eulalia la primera función taurina de la que en dicho circo de madera podremos admirar esta temporada.

Ayer nos confirmó esta noticia mismo empresario, señor Esteban, quien nos dijo es deseo suyo comenzar la temporada el día 1.º próximo Mayo.

Este señor quiere satisfacer la afición turolese y como está el hecho del vecindario de Santa Eulalia pues para complacer a uno otros está dispuesto a llevar novilleros y conseguir que los novillos sean dignos de las molestias para presenciarlos tiene que soplar el que de Teruel marche a Santa Eulalia.

Como serán numerosos los espectáculos taurinos que han de realizarse, parece ser hay el deseo establecer autobuses de ida y vuelta en los días de toros.

Sabemos algunos nombres de toreros que por allá desfilarán pero no queremos extendernos, por ahora, sobre este extremo.

Otro día, más.

Ahora ya hay bastante para solarnos.

No tendremos plaza de Toros en Teruel, capital de provincia, podremos ver novilladas en el pueblo de Santa Eulalia, como en otros pueblos de la provincia.

¿Qué más dá?

Las bajas que en sus respectivos cuadrillas causaron no pocos matadores de primera fila al llegar a época reglamentaria del traslado subalternos, está aún por cubrir la casi totalidad de aquellas cuadrillas.

Hasta ahora, únicamente el soletano Fernando Domínguez ha dado la publicidad de la constitución de su cuadrilla para próxima temporada.

De los demás matadores se conoce la «gente» que han de llevar en su compañía.

Victoriano la Serna parece mira con buenos ojos al bilbaíno Cástulo Martín, y de aceptar un puesto en la cuadrilla del diestro de Sepúlveda, no sería extraño que con Cástulo formara pareja su hermano Joselito, que como es sabido ha dejado el estoque por los palcos y actualmente anda por Caracas cuando en su nueva condición de banderillero.

Otro matador que también se ta el concurso de Cástulo y Joselito Martín, es el madrileño «Maratón» pero puestos aquellos a elegir, difícil acertar su elección.

Por ahora no hay otras noticias de adquisiciones de gente de plaza y a caballo.

Zoquero

EL AGUILA MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel Emiliano P. Pérez Buitrago Piquet 20-2

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a su teléfono 1-6-9 y de mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de casa a sus ocupaciones.

ANUNCIANDO EN ACCION AUMENTARA SUS VENTAS

En la Comisión de Justicia triunfan las derechas al dictaminarse el proyecto de los haberes del Clero

El ministro de Instrucción lleva a la Cámara el conflicto estudiantil

Se aprueba la Ley de renovación de Obligaciones del Tesoro.

Comienza la discusión del proyecto derogando la Ley de Términos municipales

Madrid.—Se abre la sesión de la Cámara a las cuatro y diez de la tarde.

Preside el señor Alba. Desanimación en escaños y tribunas.

En el banco azul el ministro de Hacienda, señor Lara.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Aizpún pregunta cuando se va a poner a debate la proposición sobre la renovación de las Comisiones gestoras.

El señor Alba justifica que dicha proposición no se discuta hoy por la ausencia del ministro de la Gobernación, señor Martínez Barrios.

Se entra en el orden del día.

El señor Maura (Honorio) defiende una proposición de Ley sobre jubilaciones y separaciones de funcionarios de las carreras diplomática y consular.

Censura la gestión del señor Zulueta durante su estancia al frente del Ministerio de Estado.

El señor Saborit lo defiende.

El señor Maura (Honorio) dice que los funcionarios diplomáticos y consulares fueron despojados arbitrariamente de sus cargos.

El señor García Gujardo pide que se traigan a la Cámara los expedientes.

Se toma en consideración la proposición del señor Maura.

Se vota y aprueba definitivamente el proyecto de Ley autorizando las reparaciones del crucero «Méndez Núñez».

Sigue la discusión del proyecto de Ley sobre renovación de obligaciones del Tesoro.

El señor Casanueva defiende una enmienda adicional.

La Cámara aprueba el proyecto.

Seguidamente se pone a debate el asunto referente a los sucesos ocurridos en San Carlos.

El ministro de Instrucción, señor Pareja Yébenes, relata los sucesos desde su iniciación.

Refiere lo ocurrido en Zaragoza y las desagradables consecuencias que de ellos se derivaron.

Afirma que para evitar mayores males se ordenó la clausura de la FUE, pero ante la imposibilidad legal de mantener esta disposición se levantó la clausura.

Añade que en otras universidades hubo necesidad de suspender las clases.

Después se produjeron los dolorosos sucesos de la Facultad de San Carlos.

El Gobierno se encuentra con un grave problema escolar que rebasa ya las lindes universitarias y se convierte en problema de orden público por la crisis del fuero universitario.

El Gobierno estudiará el problema para darle solución definitiva, pues es imposible contemplar la situación con impasibilidad.

El señor Primo de Rivera pide la palabra.

El señor Pareja Yébenes continúa su discurso.

Dice que se propone emplear medidas de profilaxis para impedir la repetición de los hechos y resolver este asunto.

(Algunos diputados piden la palabra).

El presidente de la Cámara, señor Alba, advierte que no puede conceder la palabra sobre este asunto a los diputados porque no se ha plan-

teado ninguna interpelación sobre el mismo.

El señor González López pide al ministro de la Gobernación que explique por qué la fuerza pública ha permanecido impasible e inactiva ante los sucesos.

El señor Alba dice que no estando presente en la Cámara el ministro de la Gobernación este asunto queda aplazado hasta la sesión del martes próximo.

El señor Primo de Rivera advierte que él pidió hacer uso de la palabra porque el ministro de Instrucción ha solicitado información de fuera y de dentro de la Cámara.

—Yo—dice Primo de Rivera—me ofrezco a esclarecer lo que pide el ministro.

So pone a debate la derogación de la Ley Términos Municipales.

El señor Gracia, socialista, pide que se mantenga la vigencia de esta Ley hasta que se perfeccionen los jurados mixtos.

El señor Madariaga dice que la Ley de Términos Municipales ha sido un instrumento en manos de los socialistas, para proceder violentamente contra sus enemigos políticos.

El señor Gracia: ¿Donde hemos preconizado la violencia los socialistas?

El señor Pérez Madrigal: En el Cine Europa.

El señor Gracia insiste en que la Ley de Términos Municipales como transitoria es necesaria.

El señor Madariaga protesta de que los socialistas quieren monopolizar la representación obrera, máxime cuando muchos de ellos no trabajan desde hace más de cincuenta años y siguen ostentando el título de trabajadores.

Además—dice—no habéis hecho más que caciquear.

Arrebatateis—agrega—los centros de enseñanza a los jesuitas y creasteis otros en los que los niños se mueren de frío.

Puesto a votación el voto particular de Gracia es rechazado por 160 contra 50.

El señor Martínez Gil combate el abandono que dice existe en el Ministerio de Trabajo, que ha provocado protestas e incluso el anuncio de una huelga general.

Dice que los jornales en la recolección de la aceituna han bajado cuatro pesetas.

No cree que el partido radical se atreva a derogar la Ley de Términos.

El ministro de Trabajo, señor Estadella.

Dice que los timbres de gloria los da la opinión pública.

Se promueve un regular «jañeo» porque el señor Martínez Gil interrumpe constantemente al ministro y le amenaza con descubrir quiénes son los que se benefician con la cuestión triguera y la elebación del pan.

El señor Palanca ataca al caciquismo socialista.

Dice que los católicos de algunos pueblos no pueden enterrar católicamente a sus muertos si no se proveen previamente de la autorización de la respectiva Casa del Pueblo.

Añade que los patronos son víctimas de las constantes coacciones que sobre ellos ejercen los socialistas.

(Escándalo.)

Manifestaciones del subsecretario de Gobernación

Nueva distribución de las fuerzas de la Benemérita

Se estudian medidas para proceder al desarme de extremistas y maleantes

Madrid.—Esta madrugada recibió a los periodistas el subsecretario de Gobernación.

Les dijo que en breve se pondrá en vigor la reorganización de la distribución de fuerzas de la Guardia civil para hacer las concentraciones más rápidas y menos costosas.

También se organizarán brigadas de barrio muy eficaces para localizar a los elementos sospechosos.

Igualmente se preparan normas eficaces de desarme, que no consistirán en restringir las licencias de uso a los ciudadanos, sino en un control real de tráfico de armas.

QUEIPO DE LLANO EN EL CONGRESO

Madrid.—El general Queipo de Llano estuvo a última hora de la tarde en el Congreso conferenciando con una destacada personalidad republicana.

VISTA DE LA CAUSA POR LOS SUCEOS DEL 10 DE AGOSTO EN SEVILLA

Madrid.—Hoy continuó ante la Sala Sexta del Tribunal Supremo de Justicia la vista de la causa instruida con motivo de los sucesos desarrollados el día 10 de Agosto de 1932 en Sevilla.

Prestaron declaración numerosos jefes y oficiales del Ejército y de la Benemérita encartados en dicho proceso.

Todos manifestaron que en sus actuaciones creyeron que obedecían al mando legítimo.

El capitán de Ingenieros señor Corcheer, hizo un gran elogio del general Sanjurjo y dijo que él creyó siempre que a Sanjurjo hay que obedecerle en todo caso y no dejarle solo en la calle.

Este oficial fué el que leyó el bando declarando el estado de guerra.

En la sesión de la noche quedó terminada la prueba testifical.

SUSCRIBASE HOY MISMO A «ACCION» Y ESTARA VD. BIEN INFORMADO

Un socialista: El que roba a un ladrón...

(Formidable escándalo.) El señor Madariaga: Esas palabras requieren ser explicadas.

(Algunos diputados del centro intentan abandonar sus escaños.)

El señor Alba: Esas palabras no constarán en el acta.

El señor Palanca: Yo en mis fábricas tengo obreros socialistas cuando quieren trabajar. Lo que no admito en ellas son vagos.

El señor Labandera aboga por la derogación de la Ley de Términos Municipales, que ha fracasado en la práctica.

Dice que la mayoría de los obreros la rechazan.

Seguidamente se suspende el debate y se levanta la sesión de la Cámara a las ocho y cincuenta.

Atracan en Bilbao a un almacenero de coloniales

Uno de los atracadores resultó herido de un balazo

Se ordena la recogida de armas a las sociedades de tiro en Barcelona

Barcelona.—La Comandancia Militar ha ordenado la recogida de las armas a las sociedades de tiro, en cumplimiento del decreto recientemente aprobado por el Gobierno de la República.

LA HUELGA DE TAXISTAS EN MALAGA

Málaga.—Los taxistas persisten en la huelga.

Continúan practicando coacciones.

ROBOS Y ATRACOS

Málaga.—En la tienda de quincalla propiedad de los señores Alvarez García penetraron unos ladrones y se llevaron 4.000 pesetas.

Cerca de la Caleta seis pistoleros desvalijaron una hacienda.

El Ayuntamiento celebró sesión esta noche y acordó telegrafiar su protesta al Gobierno y pedir que se adopten medidas para garantizar vidas y haciendas a los ciudadanos pacíficos.

UNA DESGRACIA

Huelva.—Cuando se hallaba examinando una pistola el presidente de la Diputación provincial, señor Martín Fabero, se le disparó el arma produciéndole la muerte.

EN LA UNIVERSIDAD DE MURCIA

Murcia.—Un grupo de estudiantes de la Universidad penetró en la Secretaría de la FUE y arrojó todos los muebles que habían en ella a la calle.

EN ZARAGOZA

Zaragoza.—Se dice que el ministro de Instrucción pública ha curado una orden clausurando la Universidad por tres días.

OTRO ATRACO

Bilbao.—A las nueve de la noche, unos desconocidos se presentaron en el almacén de coloniales de Abraham Domínguez y pistola en mano maniataron a éste.

Después se apoderaron del dinero que había en caja.

Unas mujeres pidieron auxilio y a sus gritos acudieron fuerzas de carabineros que entablaron tiroteo con los atracadores.

Dos de ellos lograron huir.

El otro fué herido gravísimamente de un balazo.

En su poder se encontró íntegra la cantidad robada.

El atracador herido se llama Inocencio Martínez.

Se practican diligencias para dar con el paradero de los dos atracadores que se dieron a la fuga.

FALLECE LA VICTIMA DE UN ATRACO

Barcelona.—Ha fallecido Pedro Feu, víctima del atraco en la calle de Pedro I.

DILIGENCIAS JUDICIALES

Barcelona.—Parece que el juez que instruye diligencias por el atraco a una tienda de la calle de Telégrafos ha podido averiguar que los detenidos como supuestos autores tienen relación con interesantes hechos extremistas sucedidos estos últimos días.

El dictamen eleva de catorce millones a treinta los subsidios

Comprende a todos los sacerdotes que tenían el cargo en propiedad al proclamarse la Constitución

La Comisión de la Presidencia acepta la lectura de una proposición de Ley de la minoría agraria

Madrid.—Hoy celebró reunión la Comisión de Justicia en una de las secciones del Congreso.

Se estudió el proyecto de Ley sobre haberes del clero.

La Comisión emitió dictamen modificando el proyecto presentado por el Gobierno.

Esta proponía la concesión de los dos tercios de sus respectivos haberes a los párrocos de más de 40 años de edad que servían parroquias de menos de 3.000 habitantes en propiedad al proclamarse la República.

El dictamen determina la concesión de los dos tercios de sus haberes respectivos a todos los sacerdotes, sea cual fuere su edad y el lugar en que desempeñaban sus funciones, con tal que estuvieren en ellas con nombramiento en propiedad, al promulgarse la Constitución.

Este dictamen fué aprobado por 10 votos contra cinco.

Ha pasado a informe de la Comisión de Presupuestos.

Al triunfar las derechas en la Comisión de Justicia, su enmienda ha quedado convertida en dictamen.

El dictamen antiguo lo mantendrán los radicales como voto particular.

La cifra necesaria para cumplir este compromiso representa unos treinta millones de pesetas y la del proyecto del Gobierno solamente catorce millones. Hay por lo tanto una diferencia de 16 millones de pesetas.

LA COMISION DE LA PRESIDENCIA

Madrid.—Hoy se reunió la Comisión de la Presidencia para estudiar el proyecto de Ley trasladando los servicios de Sanidad al Ministerio del Trabajo.

Este proyecto de Ley ha sido dictaminado desfavorablemente por la Comisión.

Esta aprobó la lectura de la proposición de Ley presentada por la minoría agraria, ordenando la devolución a los miembros de la grandeza de España, de las fincas que les fueron incautadas sin indemnización.

Votaron en contra de este proyecto los representantes de los socialistas.

AHORA SE ACUERDA

BOLIVAR

Madrid.—El diputado comunista, señor Bolívar, ha manifestado que piensa presentar una proposición de Ley para resolver el problema del paro obrero.

DETENCION DE UNO DE LOS EVADIDOS DE VILLA CISNEROS

LLA CISNEROS

Madrid.—Hoy ha sido detenido en esta capital el teniente de Caballería don Alfonso Gómez Pineda, que es uno de los deportados a Villa Cisneros, que se evadió de aquella posición en la noche del 31 de Diciembre de 1932.

Se le condujo a Prisiones Militares.

Se abrirá sumario para esclarecer la forma en que se verificó la evasión.

GIL ROBLES SE ENTREVISTA CON LERROUX

Madrid.—El señor Gil Robles visitó hoy al jefe del Gobierno señor Lerroux.

Al salir de su entrevista con el presidente del Consejo, el señor Gil Robles dijo a los periodistas que le había pedido que el Gobierno procure poner término a la anarquía que impera en algunas provincias, atendiendo a remediar el paro obrero y al mismo tiempo a adoptar medidas de orden público.

Se debe destituir a muchos alcaldes y jueces municipales y restringir la actuación de determinadas organizaciones societarias que son verdaderos focos de anarquía.

El señor Lerroux le prometió estudiar medidas cuyos resultados se advertirán en breve.

A LAS IZQUIERDAS LES PARECE MAL

Madrid.—Entre las izquierdas ha causado gran alarma la proposición de la CEDA y agrarios sobre modificación de Ley de Reforma agraria.

Se dice que las izquierdas preparan una campaña de agitación contra el Gobierno, formando parte de ella una manifestación de protesta en Madrid.

UNA INTERVIU CON ROMANONES

Madrid.—El conde de Romanones en una interviu concedida a un periodista ha manifestado que las dificultades políticas aumentarán más cada día.

El Gobierno en la cuestión de la Reforma Agraria se encuentra en un callejón sin salida.

Derrotado este Gobierno, solamente sería posible otro presidido por Melquíades Aluarez.

Las Cortes actuales—continúa diciendo Romanones—serán breves y estériles.

Afirma que siente frío al pensar en la posibilidad de unas nuevas elecciones por la reacción de las izquierdas.

No cree en el fascismo porque en España le falta estado de opinión y el hombre capacitado para acudir al movimiento.

Solo temería a un fascismo capitaneado por Largo Caballero o por Pestaña.

Considera muy delicado el problema de Marruecos que ha entrado en una fase muy interesante como lo demuestran las declaraciones de Goded y Franco personas muy conocedoras del problema marroquí.

Termina sus declaraciones Romanones anunciando que antes de ocho días el señor Calvo Sotelo se sentará en su escaño del Congreso.

Ocasión: Se vende a cualquier precio Gramola completamente nueva, con diez discos, todas últimas creaciones. Para más informes dirigirse a la Administración de este diario.

ANUNCIE USTED EN ACCION

EL TIEMPO		
Máxima de ayer	12.4	grados
Mínima	-3.3	"
Presión atmosférica	694.1	"
Dirección del viento	S.	"
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	25	"
Luz en minutos		"
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad		

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Mes (capital)	2'50 pta.
Trimestre (fuera)	7'50 >
Semestre (id.)	14'50 >
Año (id.)	29'50 >
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS	

- La crisis moral -

El «affaire» Stavisky ha removido febrilmente las siempre turbulentas aguas de la política francesa. Escribo estas líneas pocas horas después de ser conocida la noticia del suicidio de Stavisky. Apenas un par de periódicos rinden crédito piadoso a ese supuesto. Más o menos, la mayoría insinúa la hipótesis del asesinato. Se evocan otros casos singulares. El de Almeréya, especialmente, muerto, con una correa de un zapato, la verdad oficial fué suicidio; la verdad popular, asesinato por razones de Estado.

Que la atmósfera social de esta República francesa está seriamente minada por el eclipse de los resortes éticos, nadie puede dudar. Desde San Remo a Boulogne-sur-Mer, funcionan ciento setenta y tres casinos montados a base de explotación del juego. Muchos más son, además, los existentes en balnearios y poblaciones importantes del interior. Las naciones que circundan a Francia no conocen el juego, por lo menos, lo tienen eficazmente proscripito. (España, Italia, Alemania, Suiza. También Inglaterra y los países del Norte. No hablemos de Rusia, donde faltan dinero y humor para dedicarse a tan mortífero deporte). Esa excepción tiene un marcado valor sintomático. Es causa y es efecto de impurezas ambientales.

El teatro acredita el contagio y su purulencia. No nos referimos a los escenarios en que de modo sistemático se cultiva el desnudo, con atuendo más o menos artístico. El espectáculo plástico es quizá el menos inmoral; máxime en una generación que practica el «desahabillado» casi continuo, a pretexto de danzas rítmicas, natación y otros sports. La inmoralidad más peligrosa reside en otro género teatral: en la comedia de costumbres. Raro es el teatro de París al que puede ir sin previa consulta una muchacha. El género que impera por doquier consagra sus preferencias a temas freudianos, aberraciones patológicas, y en el caso menos malo, enredos y divertimentos que hacen de la fidelidad conyugal «leitmotiv» burlesco, y del adulterio, inagotable manantial cómico. Jamás aparece en escena en este París luminoso, un marido burlesco, sin que el auditorio coree sus gestos y palabras con estrepitosas carcajadas. El Don Juan cuenta de antemano con un referendun plebiscitario; y el «cocu» con la risotada plebea.

Los crímenes que registran la crónica negra parisiense espeluznan a menudo por su refinamiento hiperestésico. Todavía colea el de Violeta Nozières, una jovencita de diez y ocho años que asesinó a su padre, y, por poco, a su madre, para heredar unos francos y entregárselos a su amigo. Reciente se halla el asesinato de un prefecto, ocurrido en forma altamente sospechosa, pues la autora—su amiga—discutía con la víctima, al parecer, la apropiación de ciertas comisiones inconfesables. Hace dos meses moría en el Palace su empresario Oscar Dufraine, figura militante del radical-socialismo, y el crimen está todavía impune, por motivos políticos, aunque de público se señalan nombres y detalles que no reproducimos por respeto al lector. En trance de ejecución, en fin, hállase la sentencia que condena a muerte a un doctor, que para asesinar a sus víctimas, manipulaba con demoníaca pericia ciertos ácidos, cuya mezcla redujo a gases el cuerpo de las víctimas. . .

Ahora, el «affaire» Stavisky pone a la orden del día un angustioso problema: la corrupción parlamentaria. Los periódicos, singularmente los antigubernamentales, manejan el barro y lanzan a la veracidad callejera nombres de diputados autoridades, ministros. Al parecer, el presunto suicida y estafador de más de seiscientos millones de francos, no obstante sus indubitable antecedentes penales, había conseguido la amistad de los principales

El "affaire,, y la franc-masonería

personajes políticos repartiendo millones. El buen pueblo se indigna, refunfuña, críspas sus dientes. El pacífico ciudadano medio—el contribuyente, el empresario, el tendero—disculpan en parte la proeza. «Al fin, —exclama uno de estos burgueses de mostrador—, Stavisky hacía marchar el comercio». (El comercio de lujo, el cabaret, las modas, etc. El mismo que merodea en torno a los casinos. Un comercio muy apreciable, éticamente considerado; pero que constituye para Francia —o al menos constituyó hasta hace poco— fuerte partida de su balanza activa de pagos.

Yo no sé cómo cuando se esboza la tesis del «ralliement» en España, hay quien alude a la conducta seguida por los católicos franceses. El «ralliement» del catolicismo francés no ha producido el menor beneficio a la moral cristiana. Los católicos franceses ven respetada su conciencia; es cierto. Y pueden realizar en su culto y en cierta medida, organizar una enseñanza confesional. Pero hablando sin eufemismos, y enfrentándonos con la realidad tangible, se impone esta afirmación: el catolicismo está casi borrado de la vida social francesa, en las grandes ciudades, y estacionado en las pequeñas. Una estadística del número de misas que se celebran a diario en París, del mensual de comuniones administradas, y del promedio de fieles que asisten a los cultos dominicales, nos suministraría cifras desoladoras. Aún sin ellas, cabe afirmar que el porcentaje de católicos practicantes es casi insignificante en París, con relación al censo; que son asimismo en insignificante número de fieles que reciben los últimos sacramentos y que en la Iglesia se observa a la par, escasez de jóvenes y exiguo fervor. (Un español se acostumbra difícilmente a ver fieles sentados, mientras el sacerdote alza, iglesias sin monumento en Jueves Santo, etc. etc.)

Por el hilo se sacará el ovillo. Ese ambiente es un conjunto orgánico y tiene por causa la eliminación progresiva del estímulo religioso, y el tributo creciente a los factores materialistas. Y en el orden legislativo, una serie de preceptos que van desde el laicismo hasta el divorcio. Especialmente si la crudeza de algunas leyes votadas por las Constituyentes se atenúa ahora con normas más tolerantes. La suspensión de la ley relativa a la enseñanza religiosa, por ejemplo, es un escalón; pero no una solución definitiva. Puede levantarse el día de mañana a impulsos de otra racha sectaria. Y aunque así no sea, y aunque las Ordenes religiosas prosigan su función docente, si en las escuelas públicas impera el laicismo no nos hagamos ninguna ilusión sobre el porvenir patrio: padeceremos generaciones propias a todo desmán, porque al temperamento español, sobradamente impetuoso, se sumará la falta de frenos morales fundados sobre la fe religiosa.

La vida social y política francesa está corroida por una enorme gangrena. Procuraremos por todos los medios resguardar la atmósfera española de esa ventisca deletérea. Va en ello el porvenir de la patria, la salud de la raza, el bienestar nacional.

José Calvo Sotelo

Ayuntamiento de Celadas

SE NECESITA un molino de viento en condiciones para funcionar y extraer agua. Ofertas a la Alcaldía de Celadas (Teruel).

Academia turolense

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencia.

RADIO 1934

Vea en Casa Herrero los últimos modelos de aparatos de radio en las mejores marcas americanas R. C. A., La Voz de su Amo, Westinghouse y Lucille, así como también el mejor europeo

TELEFUNKEN

Ramón y Cajal, 19 Teléfono 131

ACCION en Alcañiz DE FUTBOL En torno a los palos

Se deben al Madrid «cómo no!», mejor dicho a sus delanteros, los sabrosos comentarios de estos días pasados—unos en broma y otros en serio—, acerca del «obstáculo» que representan los palos para que el balón entre a gol. Con este motivo se ha escrito bastante sobre la suerte y la desgracia de los equipos.

Que un tiro que dé en el poste pueda ser suerte o desgracia, conforme. Pero aquí no tienen nada que ver ni la opinión ni el optimismo. O es suerte o es desgracia; y lo es o no para uno u otro bando. Es suerte para el bando atacante, porque el tiro no va a kic, sino que vuelve al terreno de juego y puede ser rematado o, por lo menos, originar una nueva jugada en el área de defensa. Porque es indiscutible, a pesar de todos los optimismos, que el tiro que dá en el poste es un tiro mal dirigido o deficiente. Esto de las dimensiones de los palos es, a mi juicio, lo que menos importa en este caso. Luego hablaremos de esto. Lo interesante son las dimensiones interiores del marco que se defiende. Y estas ya se sabe que son invariables o por lo menos, no hay tolerancia. Pero hay descuidos. La mayoría de los largueros superiores, los horizontales, no guardan, con relación al piso, las dimensiones exigidas, porque—y esto se ve a simple vista—cercean de manera lamentable y, por tanto, achican las dimensiones interiores que el portero tiene que defender.

El tiro que no entra directamente en la meta, no está bien dirigido. Por lo tanto el tiro que dá en el poste y vuelve la pelota al terreno de juego y en el sitio de mayor peligro, en vez de ir a kic, es indudable que ha sido un tiro de suerte, puesto que la jugada continúa frente al marco.

Otra cosa es la dimensión de los palos, que a menudo equivoca su interpretación. No fué mero capricho limitar un mínimo en la escudra de los palos. Esta, como el estar pintados de blanco, los palos, obedece a razones de visibilidad. Por eso se limita el mínimo. Y con ello se demuestra que no tiene importancia un mayor espesor, aunque hayamos convenido que el tiro que dá en el poste es un tiro de suerte para el atacante. Al fin y al cabo, entre «tiradores», el beneficio es recíproco.

Si se redujera la dimensión mínima 0'127 de los palos o postes, se originaría un notable perjuicio (handicap) a los «tiradores» en cuanto a punto de referencia visible para dirigir el tiro. Yo entiendo que no se debe reducir la superficie de visibilidad, porque recuerdo que más de

una vez he tenido la pelota entre los pies sin poder tirar a gol por no distinguir los palos de la portería, que habían perdido la pintura y se difuminaban en el gris del día, o tiraba sin poder, no ya precisar, sino ni siquiera orientado.

Ya sabemos que el poste habitual es del mínimo, 0'127 por 0'127 metros, o sea cuadrado. Este poste presenta al jugador una superficie máxima visible de 0'180 metros, situado frente a una de las aristas.

Pues yo haría los postes, mejor dicho, el marco, con palos redondos de 0'180 metros de diámetro. Y lo haría así por tres poderosas razones. 1.º Porque el jugador tendría siempre y en cualquier situación que se encontrara con respecto al marco la misma superficie de referencia visible. 2.º Porque habría más seguridad en los factores suerte y desgracia de que ya se ve que nadie quiere prescindir. Y lo explicaremos también: si la pelota dá en el centro mismo del poste redondo (citamos frente al marco), la pelota vuelve al terreno de juego exactamente lo mismo que si hubiese dado con una superficie plana; si la pelota dá en un extremo exterior, digamos más allá del centro (seguidmos frente al marco), la pelota o va a kic o discurre hacia el lateral o extremo, y si dá en el poste por lo que diríamos su parte inferior (más acá del centro, siempre frente al marco) la pelota hace, claro, todo lo contrario que en caso anterior: o entra o discurre hacia uno de los laterales (según se trate del palo derecho o del izquierdo), pero precisamente el que habrá abandonado el portero para acudir al poste, a que fué la pelota, en cuyo caso el delantero remata o el defensor devuelve. Y 3.º Porque aunque haya quien lo tome a broma, los jugadores tendrán siempre un menor peligro si no hay aristas en que herirse en ocasión de entradas, remates de corners, driblings apurados por el acoso, etc.

Total; que la reducción del diámetro de los postes según queda dicho, además de representar un serio handicap para los delanteros o tiradores, nunca resolvería la cuestión suerte o desgracia del equipo ni beneficiaría a los porteros puesto que no se les reduce las dimensiones del marco que tienen que defender. Ocurriría sí, que los balones que ahora se estrellan contra los palos saldrían a kic sin rozar siquiera el poste reducido.

Pero cuando se tira bien, a la superficie que encuadra el marco, los palos es lo de menos. Y se hacen goles.

Julio Cueto

Editorial ACCION.—Teruel

AÑO III.—F

TEMAS DE La

De días que quedan algo más. Así es que hace veinte años, con un herido que en el tra había log No le faltaba de la política empeñándose en gustos aristocráticos boato de la v que contaba madrileña.

Se había una Liga de bre, entre el descollaba el me refiero, y heridos a ell monárquicos listas y quizá zados aún. tiempo en la cibí de mon fondo de la Pronto pude a tomar part ga celebró er rar solemner y con este m bilidad de ac en su trato s de atencione les pude dar ga de los De era más ni r to de la Mas designatorio sonaje en cu te la Liga se y fortalecer « masónico er guro, en can rectores se h se debía sin ces tenía cie cialista, y ta adhesión—n gentes de es ría.

Creo que, clutó adeptos socialistas e algunos año La influenc en este parti sible, como bién incorp matices del volucionario cou—y recu con que imp ducta a los vedaba a sus la Masonería dado de crít no.

Mirada la rigurosa ort férrea doctri no es admis nica entre t ni tampoco masón pued dos a un pa nario. Y, sin de una vez y de las activi por no ver d faz pintores tuales, no p sonería es u fermentos r de mediado: paña comie hacia el rein ha trabajado dad moderna